

Fecha: 04-02-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Sector agrícola apuesta por captar recursos privados y fija fecha para su mayor feria tecnológica

Pág. : 11

Cm2: 596,9

VPE: \$ 1.007.534

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

3.600

14.800

No Definida

Sector agrícola apuesta por captar recursos privados y fija fecha para su mayor feria tecnológica

Jorge Guzmán B.
prensa@latribuna.cl

El trabajo colaborativo y la asociatividad en el agro chileno han tomado un nuevo impulso tras la realización del reciente Consejo Consultivo de la Fundación GTT. La instancia reunió a representantes de los diversos consejos regionales y a la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA) para trazar las líneas estratégicas del sector productivo. En el encuentro, Verónica Fernández, presidenta del Consejo Regional GTT Biobío, jugó un rol clave al informar sobre los desafíos locales y consolidar el apoyo recíproco entre el gremio y la fundación.

La reunión contó con la participación de Antonio Walker en representación de la SNA — entidad cuya filial Codesser es socio fundador de GTT —, quien reafirmó el compromiso de trabajar mancomunadamente para potenciar la gestión de los más de 100 grupos de transferencia tecnológica que existen actualmente en el país. El objetivo central es robustecer la red de intercambio de conocimientos y buenas prácticas que caracteriza a la institución.

FINANCIAMIENTO ESTRÁTÉGICO Y LEY DE DONACIONES

Uno de los puntos críticos abordados durante la sesión fue la sostenibilidad económica de la fundación. Dado que la entidad opera bajo un modelo privado y no recurre al financiamiento mediante fondos públicos, se hace indispensable la participación de auspiciadores.

La Sociedad Nacional de Agricultura y la Fundación GTT buscarán activar mecanismos tributarios que permitan a los productores invertir sus impuestos en modernización. Como primer hito de esta colaboración, se anunció una exposición tecnológica que reunirá a expertos globales, universidades y liceos técnicos de la provincia.

En este contexto, Verónica Fernández destacó el compromiso directo asumido por Antonio Walker. "Se le pidió el apoyo y se comprometió a apoyarnos con los colaboradores estratégicos para nuestra fundación", señaló.

Estos "colaboradores estratégicos" corresponden a empresas del sector privado dispuestas a financiar el funcionamiento y las actividades de transferencia.

Sin embargo, la gran novedad financiera para este período es la inminente concreción de mecanismos bajo la Ley de Donaciones. Según explicó la dirigente gremial, tras años de tramitación, se espera que este año se materialice la opción para que los contribuyentes agrícolas puedan derivar recursos directamente a la fundación.

"Van a poder participar también agricultores que quieran, en vez de pagar todos sus impuestos al Estado, apoyar con un porcentaje a la fundación a través de la Ley de Donaciones", detalló Fernández.

Esta herramienta estará abierta tanto a privados individuales como a grupos y empresas, permitiendo un flujo de recursos que fomentará la asociatividad desde la base tributaria.

BIOBÍO Y AGROTECNOLOGÍA GLOBAL

En el plano regional, Fernández confirmó una noticia de alto impacto para la provincia y la región: la realización del



DESDE EL CONSEJO REGIONAL GTT Biobío se destacó el compromiso de la SNA para apoyar con colaboradores estratégicos del sector privado.

Encuentro Regional GTT Biobío, programado para el mes de agosto en la Casa Laura.

Lo distintivo de esta edición es que se desarrollará de manera paralela a una inédita Feria Internacional de Agrotecnología. "Aquí van a participar empresarios neozelandeses, chinos y españoles", confirmó la presidenta regional.

Entre los expositores ya asegurados destaca la firma europea Hispatec, líder en el desarrollo de plataformas digitales y gestión de datos exclusivamente para el sector agroalimentario.

El evento tendrá un formato híbrido: durante la mañana, las actividades estarán reservadas

exclusivamente para los agricultores GTT, para fomentar el trabajo interno de los grupos. Posteriormente, después del almuerzo, las puertas se abrirán a todo el público, lo que incluirá a alumnos de liceos agrícolas, universidades y agricultores generales que deseen conocer las últimas innovaciones.

"Aprovecho de invitar para el mes de agosto a todos los agricultores que quieran asistir", señaló Fernández, quien destacó las gestiones realizadas con las embajadas de los países participantes.

TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA

La incorporación de nuevas tecnologías, como la inteligencia artificial, fue otro de los ejes de la conversación con la SNA. La visión de la Fundación GTT es clara: la tecnología debe responder a los dolores reales del campo y no ser una imposición externa.

"Existe mucha tecnología en Chile que no la conocemos. Se están doblando esfuerzos en generar nuevas tecnologías que ya existen", reflexionó

Fernández.

La estrategia propuesta es adoptar un enfoque "bottom-up" —de abajo hacia arriba—, donde se identifiquen primero las necesidades del productor para luego buscar o adaptar la solución tecnológica, y no al revés.

Este enfoque pragmático es vital para la transferencia tecnológica efectiva. Según la presidenta del GTT Biobío, el diálogo es la herramienta fundamental para evitar proyectos que no tengan aplicabilidad real en los predios.

"Si yo tengo un problema de suelo, yo voy a hablar con el INIA o con alguien que me haga un proyecto para solucionar mi problema", ejemplificó, subrayando que la asociatividad y el cooperativismo son la base para que el crecimiento del sector sea sustentable y competitivo.

El respaldo de la SNA en estas materias busca precisamente afianzar la colaboración institucional, permitiendo visibilizar ante las autoridades y el mundo privado la potencia de los grupos GTT como motor de desarrollo agrícola.



EL ENCUENTRO REGIONAL GTT BIOBÍO, programado para agosto, se desarrollará de manera paralela a una inédita Feria Internacional de Agrotecnología.